
La Fide soutiendra Cuba pour le
développement de ses joueurs
d’échecs

o

La Havane.- L’enseignement dès le plus jeune âge, le soutien aux jeunes pour devenir des joueurs d’élite
et des facilités pour un plus grand accès aux tournois sont quelques-uns des domaines possibles dans
lesquels la Fédération internationale d’échecs (Fide) pourrait favoriser le développement de ce sport à
Cuba, selon le directeur de cet organisme, le russe Arkady Dvorkovich, lors de sa visite à La Havane.

Pour le directeur international, il était clair que la passion pour les échecs est remarquable parmi les
habitants de cette île, et que la façon de l’autonomiser a beaucoup de choses en commun avec les
approches de la Fide.



«Nous avons étudié les possibilités de collaboration avec la fédération cubaine pour le développement du
jeu d’échecs, car il existe une excellente tradition du sport dans ce pays et c’est un grand honneur d’être
ici», a déclaré Dvorkovich lors d’une brève rencontre avec la presse, après avoir été reçu par les
responsables de l’Inder, Osvaldo Vento Montiller, et du Comité olympique cubain, Roberto León
Richards.

Soutenir l’île pour renforcer le jeu d’échecs dans les écoles, en faire une matière de base qui fournit aux
enfants des outils pour la vie, même ceux qui ne parviennent pas à la haute performance, figure parmi les
objectifs mentionnés, dans le cadre de la collaboration la plus immédiate entre les deux entités.

«Je suis convaincu que nous allons travailler ensemble et que nous pouvons développer de nouvelles
générations de joueurs d’échecs», a déclaré Dvorkovich, qui était accompagné cette fois de son vice-
président Dana Reizneice-Ozola et de Viktor Bologan, directeur exécutif de l’agence.

Il a également été mentionné des projections conjointes étendues aux échecs pour les personnes
handicapées -un mouvement qui a déjà des bases solides ici-, l’accès au jeu pour contribuer au
processus de rééducation et de réinsertion sociale des détenus et à une plus grande participation des
femmes dans ce sport.

«Malheureusement, en ce moment, il y a trop de déséquilibre entre le développement du jeu d’échecs
entre les hommes et les femmes. Il y a beaucoup de causes, pas toutes objectives, et c’est pourquoi nous
pensons qu’il peut être amélioré », a-t-elle répondu à JIT sur les raisons qui ont poussé la Fide à définir
2022 comme l’Année de la femme dans les échecs.

«Par exemple, nous avons moins accès aux systèmes de préparation et la possibilité de se consacrer
aux échecs comme carrière est inférieure. Elles sont également dans une situation désavantageuses en
termes de fonds de prix pour les tournois. Mais le plus important est de faire en sorte que les femmes
puissent se prendre pour des joueurs d’échecs et de montrer qu’elles peuvent jouer de la même manière
que les hommes», a-t-il souligné.

En ce qui concerne l’édition 55 du tournoi international Capablanca in Memóriam, prévue du 18 au 28
avril prochain, le visiteur a indiqué que la Fide aidera à la convocation de personnalités importantes pour
cette célébration, parce qu’il considère de tournoi  classique cubain comme le plus important parmi ceux
célébrés dans la région de l’Amérique latine.

Dvorkovich a également considéré comme «une bonne idée sur laquelle il faudrait travailler» la possibilité
que la plus grande des Antilles puisse organiser une Olympiade mondiale, peut-être en 2026, pour
célébrer le 60e anniversaire de celle qu’a organisée La Havane en 1966, et qui est devenue un succès
socioculturel.

« J’ai bon espoir que cela soit possible, mais je reconnais qu’il est beaucoup plus difficile d’organiser des
Jeux olympiques aujourd’hui qu’en 1966, car près de 2000 joueurs de près de 200 pays y participent
actuellement. Cependant, nous avons convenu que nous allions analyser ce projet et que nous
souhaiterions qu’il soit possible», a-t-il expliqué aux journalistes sur le traitement de cette question avec
les autorités sportives cubaines.

En outre, le représentant mondial des échecs a reconnu que la modalité en ligne a joué un rôle
fondamental pour maintenir la vitalité de ce sport pendant les pires moments de la pandémie de covid-19,
et a assuré que les tournois sur cette voie feront toujours partie du calendrier annuel, mais qu’ils ne
remplaceront jamais les échecs en personne.

« Après cette visite extraordinaire à Cuba, nous irons au Panama, en Équateur et au Mexique. Au
Mexique, en profitant du Championnat ibéro-américain, nous allons rencontrer les présidents des
fédérations de la région et nous avons également de nombreux plans à discuter avec eux », a-t-il dit en



guise d’adieu, après la journée intense au cours de laquelle il a également visité la salle spécialisée du
Centre d’Études sur le Jeu d’échecs Île.

Il a d’ailleurs pu constater dans cette institution l’utilisation qui est faite des ressources technologiques et
bibliographiques offertes par la Fide, toutes placées en fonction du développement des enfants.
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